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PERFECTO = acciones terminadas, cerradas. *



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO

COMPUESTO = 2 partes.

PRETÉRITO = pasado

PERFECTO = acciones terminadas, cerradas. *
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HABER
PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO

HE
HAS
HA

HEMOS
HABÉIS

HAN

PARTICIPIO

HABLADO

PARTICIPIOS IRREGULARES: 

COMIDO
VIVIDO

abierto (abrir), vuelto (volver), roto (romper), escrito (escribir),
hecho (hacer), dicho (decir), visto (ver), puesto (poner)...



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para describir hechos pasados cercanos. 

Para hablar de algo que continúa en el presente. 

Para describir acciones pasadas con influencia en el presente.

Para hablar de experiencias generales. 



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para describir hechos pasados cercanos. 

Hemos empezado el segundo día del congreso. 

PASADO CERCANO

PRESENTE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para hablar de algo que continúa en el presente. 

Mis padres siempre han vivido en esta casa. 

PASADO 

PRESENTE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para describir acciones pasadas con influencia en el presente. 

¡Te has cortado el pelo!

PASADO CERCANO O LEJANO

PRESENTE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para hablar de experiencias generales. 

He estado dos veces en París. 

Peniel nunca ha estado en París. 

PASADO GENERAL

PRESENTE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para hablar de experiencias generales. 

¿Habéis estado en Madrid? 

PASADO GENERAL

PRESENTE
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PRETÉRITO IMPERFECTO
PRETÉRITO = pasado

IMPERFECTO = no sabemos si las acciones
están terminadas, no tiene unos límites
definidos. 
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COMER VIVIR
PRETÉRITO IMPERFECTO

VERBOS
IRREGULARES: 

SER: era, eras, era, éramos, erais, eran. 
IR: iba, ibas, iba, íbamos, ibais, iban. 
VER: veía, veías, veía, veíamos, veíais, veían. 



PRETÉRITO IMPERFECTO
Para describir circunstancias o personas. 

Para describir emociones, pensamientos. 

Para hablar de hábitos del pasado.

Para hablar de experiencias generales. 
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Para describir circunstancias o personas. 

PASADO CERCANO O LEJANO

PRESENTE

Cuando volvíamos a casa, me llamó.  



PRETÉRITO IMPERFECTO
Para describir circunstancias o personas. 

PASADO CERCANO O LEJANO

PRESENTE

Cuando volvíamos a casa, me llamó.  

Su abuela era morena, alta y delgada.



PRETÉRITO IMPERFECTO
Para describir emociones, pensamientos. 

PASADO CERCANO O LEJANO

PRESENTE

Antes de esta sesión estaba muy nervioso.   



PRETÉRITO IMPERFECTO
Para hablar de hábitos del pasado. 

PASADO CERCANO O LEJANO

PRESENTE

Antes cuando era adolescente no iba al gimnasio.  
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PRETÉRITO INDEFINIDO 
PERFECTO SIMPLE

Del 1931 al 1973 este tiempo se llamó
indefinido. En 1973 la RAE empezó a
llamarlo pretérito perfecto simple. 
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PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE
PRETÉRITO = pasado

PERFECTO = acciones terminadas, cerradas. 

PERFECTO = no compuesto. 



TRABAJAR

trabajé
trabajaste

trabajó
trabajamos
trabajasteis
trabajaron

comí
comiste
comió

comimos
comisteis
comieron

viví
viviste
vivió

vivimos
vivisteis
vivieron

COMER VIVIR
PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE

VERBOS
IRREGULARES: 

Hay muchos: en nuestra plataforma te damos los
más importantes y algunos trucos de cómo
conjugarlos.



PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE
PRETÉRITO = pasado

PERFECTO = acciones terminadas, cerradas. 

PERFECTO = no compuesto. 



PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE
PRETÉRITO = pasado

PERFECTO = acciones terminadas, cerradas. 

PERFECTO = no compuesto. 



Para describir hechos pasados lejanos. 

Para describir acciones pasadas terminadas de forma definitiva. 

PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO   VS   PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE 

La semana pasada

Ayer

Anteayer
El mes pasado

Este mes

Esta 
semana

Hoy

PASADO CERCANO PASADO LEJANO

PRESENTE PRESENTE



PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO
Para describir hechos pasados cercanos. 

Hoy he comido pizza.

PASADO CERCANO

PRESENTE



Para describir hechos pasados lejanos. 

PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE

PASADO LEJANO

PRESENTE

Ayer comí pizza.



PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE
Para describir acciones pasadas terminadas de forma definitiva.



PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE
Para describir acciones pasadas terminadas de forma definitiva.

Nunca he visto a Maluma en directo. (Todavía puedo verlo) 

Nunca vi a Camarón en directo. (Ya no puedo verlo)



CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS
Los marcadores temporales no siempre determinan
el tiempo que vamos a usar. 

Ayer por la tarde volvía a casa cuando… (imperfecto)

Ayer volví a casa por la tarde. (pretérito p. simple)



Siempre lo he hecho así. 

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS
Los marcadores temporales no siempre determinan
el tiempo que vamos a usar. 



CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS
Los marcadores temporales no siempre determinan
el tiempo que vamos a usar. 

Siempre lo he hecho así. 

Siempre lo hacía así. 



Los marcadores temporales no siempre determinan
el tiempo que vamos a usar. 

Siempre lo he hecho así. 

Siempre lo hacía así. 

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



El imperfecto y el presente de indicativo de usan
de forma similar. 

Vivo en Cracovia. 
Soy profesor de español. 
No tengo mascotas. 

Vivía en Lloret de Mar. 
No era profe de español. 
Tenía un perro. 

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



Al describir una acción del pasado, pregúntate: 
¿Qué es más importante el CONTEXTO o el RESULTADO?

Ayer vi una peli interesante y me gustó. 
(valoración del resultado, conclusión)

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



Al describir una acción del pasado, pregúntante: 
¿Qué es más importante el CONTEXTO o el RESULTADO?

Ayer vi una peli interesante y me gustó. 
(valoración del resultado, conclusión)

Ayer veía una peli interesante y me gustaba... 

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



Al describir una acción del pasado, pregúntante: 
¿Qué es más importante el CONTEXTO o el RESULTADO?

El lunes estaba enfermo, pero tenía que ir a trabajar. 

El lunes estaba enfermo, pero tuve que ir a trabajar. 

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



Al describir una acción del pasado, pregúntante: 
¿Qué es más importante el CONTEXTO o el RESULTADO?

El lunes estaba enfermo, pero tenía que ir a trabajar. 

El lunes estaba enfermo, pero tuve que ir a trabajar. 
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Al describir una acción del pasado, pregúntante: 
¿Qué es más importante el CONTEXTO o el RESULTADO?

El lunes estaba enfermo, pero tenía que ir a trabajar. 

El lunes estaba enfermo, pero tuve que ir a trabajar. 

tuve que ir = fui a trabajar

CÓMO USAR BIEN LOS PASADOS



PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO



PLUSCUAMPERFECTO = más que perfecto, el
pasado del pasado. 

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO
PRETÉRITO = pasado



HABER
PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO
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COMIDO
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abierto (abrir), vuelto (volver), roto (romper), escrito (escribir),
hecho (hacer), dicho (decir), visto (ver), puesto (poner)...



Para hacer referencia a un tiempo pasado anterior
a otro pasado (un pasado de un pasado). 

Para expresar que acabamos de experimentar algo
por primera vez.

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO



Para hacer referencia a un tiempo pasado anterior
a otro pasado. 

Cuando yo llegué a la fiesta, tú ya te habías ido.

PASADO 2PASADO 1

Pasado 1: Peniel se fue. 
Pasado 2: José llegó.

PRESENTE

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO



Para expresar que acabamos de experimentar algo
por primera vez.

¡Nunca había visitado un país asiático! 

PASADO 2PASADO 1

PRESENTE

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO

Pasado 1: No he vistado un país asiático. 
Pasado 2: He vistado un país asiático. 



Para expresar que acabamos de experimentar algo
por primera vez.

¡Nunca había probado este tipo de sopa! ¡Me flipa! 

PASADO 2PASADO 1

PRESENTE

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS
EL PASADO PARA HABLAR DEL FUTURO



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS
EL PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO PARA
HABLAR DEL FUTURO

En dos semanas hemos terminado, jefe. 

= En dos semanas habremos terminado, jefe. (FUTURO)

DOS SEMANAS
DESPUÉSPRESENTE FUTURO



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS
EL PRETÉRITO PERFECTO SIMPLE PARA HABLAR
DEL FUTURO INMEDIATO

PRESENTE FUTURO

Ya valimos madre, güey. 

= Nos despedirán. (FUTURO)



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS
EL PLUSCUAMPERFECTO PARA HABLAR DE 
UN PASADO INMEDIATO

PASADO  Y
PASADO INMEDIATO

PRESENTE

Se compró un Mercedes y a los dos días ya
lo había destrozado. 

= Se compró un Mercedes y a los dos días lo destrozó. 



LOS USOS LOCOS DE LOS PASADOS
EL IMPERFECTO COMO CONDICIONAL

¿Podía darme un vaso de agua, por favor? 

Si pudiera ir de vacaciones ahora mismo, iba a Tailandia. 

= ¿Podría darme un vaso de agua, por favor? (CONDICIONAL)

= Si pudiera ir de vacaciones ahora mismo, iría a Tailandia.
(CONDICIONAL)



EL PRETÉRITO PERFECTO COMPUESTO

EL PRETÉRITO IMPERFECTO

EL PRETÉRITO INDEFINIDO PERFECTO SIMPLE

PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO

LOS 4 PASADOS MÁS IMPORTANTES




